
عندما يدخل الأمير فيصل بن عبدالله إلى 
التربية والتعليم،  مكتبه الجديد بمبنى وزارة 
سيجد عالما آخر ينتظره، وكذلك عندما يلتقي 
رجال التربية والتعليم بالأمير لأول مرة فسوف 
يجدون رجلا آخر عما ألفوا في طريقة التفكير 
واعتقدوا  العمل وعما تعودوا عليه  وأولويات 

بصوابه. 
الشاب  العدل  وزير  نفسه مع  الأمر  أتوقع 
الفاضل  الجليل  العالم  أو  العيسى،  محمد 
العليا  يدخل المحكمة  الكلية وهو  عبدالرحمن 
التي تأخر إنجازها رغم أهميتها والتي سيكون 
لها دور كبير في هرمية الحكم والإدارة في 
بلادنا. هذا بالرغم من أن الاثنين قادمان من 
المميز  فكرهما  ولكن  والقضاء،  العلماء  بيئة 
هو الذي دفع الشيخ الجليل إلى خارج الدائرة 

القديمة، والشاب الطموح لبلاده إلى الديوان الملكي. هذه الصور السابقة تعبر عن 
سلبية كبيرة عشنا فيها فمضينا نحاول الإصلاح ونحن نعيش في جزر متباعدة، 
نسمع بعضنا البعض ونهز الرؤوس بالموافقة ونعود إلى مكاتبنا قائلين “يكون 
خيرا إن شاء الله”. دخلنا في دائرة أن صاحب مشروع الإصلاح يحتاج أن يقنع “الجهة 
التنفيذية” بجدوى الإصلاح أو ينتظر حتى يوقن أن ثمة حاجة للإصلاح، وأن ثمة 
المناهج والوظائف، وبين  القضاء والاستثمار الأجنبي، وبين  علاقة بين إصلاح 
العمل والرزق الذي يسميه الاقتصاديون “معدل دخل الفرد” وله آليات عدة لحسابه 

وتقديره وتوقعه وتنميته ومقارنته. 
المختلطة  المدرسة  توفير  بين  علاقة  ثمة  أن  يقتنع  لا  والتعليم  التربية  رجل 
للأجنبي وبيئة الاستثمار المناسبة، وموظف التأشيرات لم يبلغه بعد أن نساء العالم 
يعملن مديرات وخبيرات تقنيات ولما يبلغن الأربعين بعد، وأن شركات العالم باتت 

مليئة بهن، فبقي يقول “ما في تأشيرة يعني ما في تأشيرة”. 
وزارة التربية والتعليم اشتغلت بجيشها من المعلمين والمعلمات والبند السادس 
والبند الواحد والخمسين، وهل يستحقون الزيادة أم لا، ليتهم انشغلوا بتطوير منهج 

الرياضيات إذاً لوجدوا حلا لمعادلاتهم الصعبة. 
الفريق القادم إلى مختلف الوزارات والهيئات فريق متجانس، مؤمن بالإصلاح، 
بعضهم شارك في وضع خطط الإصلاح وخرائطه، وعليهم اليوم أن ينفذوا ما 
طالبوا الآخرين بتنفيذه، فهم على الأقل مقتنعون أن ثمة حاجة للإصلاح, كثير 
عبدالله  المجدد  الملك  من  القريبة  المؤسسات  أو  الملكي  الديوان  من  جاؤوا  منهم 

بن عبد العزيز وبالتالي عرفوه جيدا وأدركوا ما يريد منهم. 
بعضهم نجح في دائرته الضيقة كإدارة تعليم في الحرس الوطني أو مستشفى 
واحد وعليه اليوم أن ينجح في كل المملكة. غالبهم من الشباب، وبالتالي نحتاج أن 
نقول لهم هونا علينا، لا تستعجلوا بنا، لا أن نقول لهم “طال عمرك، ترى العالم لن 

ينتظرنا، والمستثمر إن لم يجد أبوابنا مفتوحة فأبواب غيرنا مفتوحة له”. 
جيل قيادي كهذا لا يحتاج الإعلام والمثقفون أن يقنعوه لِمَ أنظمتنا بحاجة إلى 
تطوير، ولا أن مناهجنا لا توفر لأبنائنا قدرات تنافسية في سوق عمل حر. وليتنا 
لا ننشر مقالا يقول صاحبه “مناهجنا بخير ويكفي أنها خرجت واحداً مثلي” ربما 
“واحد مثلي” هو المشكلة. أو آخر يرفض عمل المرأة قائلا “وظفوا الرجال الأول، 
أو لتوزع الدولة مخصصات لكل طفل يولد “ مهما قلنا له فلن يقتنع فهو لم يدرك 

اقتصاد 101. 
ما هو القادم؟ 

التغييرات الأخيرة ليست تعديلات وزارية، خرج فلان ودخل فلان، إنما أكبر من 
ذلك، خرج منهج قديم، وافق زمنه، ولم يعد يوافق زمننا، وسيدخل معه منهج 

جديد، يقوم على: 
• الشفافية والتصارح. سنسمع أكثر من المسؤولين ونتفاعل أكثر معهم. 

• الدولة ليست موفرة للخدمات، والدخل، وإنما حاكمة ومنظمة لمجتمع واقتصاد 
يصنع فرصه ودخله دون أن تتخلى عن مسؤوليتها كقائد للمجتمع بتقديم المبادرات 

والصرف على بنيته التحتية. 
• أفكار جديدة كثيرة، تحتاج إلى حوار صادق، وشفاف وغير أناني، لا ننزعج لو قال 
أحدهم إن وظيفة الدولة ليست افتتاح مستشفى في كل مدينة وهجرة، وإنما الوعد 
برعاية شعبها بغطاء تأميني شامل، بينما تخصص الرعاية الصحية وتطلق الحرية 

المنضبطة والمقننة للمؤسسات الخاصة لتوفير مزيد من الخدمات الصحية. 
• تخصيص التعليم، فكرة جريئة، لم لا وإن كانت مخيفة؟ لنتحدث حول ذلك، 
تحريره من المركزية والسماح لأفكار وتجارب جديدة، قد يكون هنا الحل كله أو 

بعضه، المهم ألا نبقى جامدين ننتظر كشوف النقل السنوية. 
• تدوين الأحكام، فكرة قديمة منذ أيام بني عثمان، ونحن نقدم رجلًا ونؤخر 
أخرى، والنتيجة قاض يحكم على سارق الخروف بستة أعوام والمعتدي على ابنته 

بعامين. 
• سنسمع أكثر جملة “هناك رأي آخر يقول بكذا” وسيصبح الحوار الوطني وحسن 

الظن قاعدة لا هواية نمارسها في المواسم. 
في  إخواننا  مثلها  يتمنى  نموذجا  تصبح  حتى  الدراسية  بمناهجنا  سنفخر   •
الأردن أو الكويت، ولا نخجل من تدريسها في الأكاديمية الإسلامية بواشنطن 

أو نواكشوط. 
سنعمل جميعا في جزيرة واحدة، تحت قيادة إمام وملك واحد، مستعد بشجاعة 
أن يحمل عنا مسؤوليته الدينية كولي أمر للمسلمين، مجتهد برأي علماء أفاضل، 
وبسلطته الزمانية كملك على البلاد، ليقودنا بلداً وشعبا نحو عالم متنافس منفتح 

متعدد متعاون، فنمضي معه واثقين فخورين بديننا وحداثتنا معا. 

عن / صحيفة )الوطن( السعودية 

❊ �سنع�ء /  �سب�أ :

أمس  الأطفال  برلمان  أعضاء  نفذ 
النواب  مجلس  ال��ى  رمزية  مسيرة 
رئيس  ال��ى  رسالة  خلالها  وجهوا 
فيها  النواب، عبروا  وأعضاء مجلس 
النواب  مجلس  لقرار  تقديرهم  عن 

بتحديد السن
القانونية للزواج ب� 17 عاما.

مجلس  رئيس  نائب  استقبل  وقد 
النواب أكرم عطية وعدد من أعضاء 
برلمان  أعضاء  وفد  النواب  مجلس 
الأطفال واستمعوا منهم الى الرسالة 
لتقديم  المجلس  وأب��دوااس��ت��ع��داد   ،
القوانين  كافة  ودعم  للأطفال  الدعم 

المتعلقة بالطفولة في اليمن.
وجاء في الرسالة:« أن أعضاء برلمان 
عن  المعبر  بقراركم  سعداء  الأطفال 
الفضلى  بالمصالح  المجلس  اهتمام 
لدعوات  ملبيا  ج��اء  كما  للأطفال، 

وتوصيات برلمان الأطفال«.
المعنية  الجهات  الأطفال  وطالب 
بإيجاد آليات واضحة وصارمة لتنفيذ 
القرار وبانجازات جديدة للمجلس في 
حياة  تضمن  التي  القوانين  تعديل 

أكثر أمنا ورفاه للأطفال.
وكانت عدد من المنظمات الحقوقية 
قد تلقت قرار مجلس النواب الخاص 
عشر  بسبعة  ال��زواج  سن  بتحديد 
سنة بالتقدير، وقالت في بيان لها أن 
هذا القانون هو من إنجازات مجلس 
النواب التي ستحسب له عبر الأجيال 
وأهابت بالمجلس عدم الخضوع لأي 
الرجوع  أو  القرار  لتعديل  ضغوط 
في  المنظمات  ه��ذه  وتمثلت  عنه.. 
المنظمة  الديمقراطية،  الم��درس��ة 
اليمنية للدفاع عن الحقوق والحريات 
الحقوق  عن  للدفاع  التغيير  منظمة 

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير
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يوميً� على

 �شبكة الانترنت

أطفال اليمن يعبرون عن تقديرهم لقرار تحديد سن الزواج بـ 17 عاماً 

أشاد بدور الصحف الحكومية في معالجة قضاياهم

وزير الإعلام يلتقي قيادات الاتحاد الوطني لجمعيات المعاقين

في رسالة إلى مجلس النواب

حسن أحمد اللوزي

   

الشابة دوريس شميدث بعد انتخابها أمس ملكة لجمال ألمانيا لعام 2009م في حفل أقيم بمدينة روست جنوب ألمانيا

  

افعلها يا محافظ أبين..

في�صل ال�صوفي 

جمال اأحمد خا�صقجي 

الميسري  أحمد  المهندس  أبين  محافظ    ❊
مثيل  لا  وتحديات  ومصاعب  متاعب  يواجه 
يكاد  المحافظين  أقرانه  بين  من  وه��و  لها، 
يكون المقاتل  الذي يخوض تحدياً  وظهره 
مكشوف وبين يديه أدوات وأسلحة لا تعمل 

بصورة  جيدة ..
ترتفع  أص��وات  هناك  أبين  محافظة  في 
يقول أصحابها.. حسناً هاهم الخارجون على 
القانون وها هي العصابات المسلحة قد نهبت 
فلماذا توقفت عند هذا  كذا ودم��رت ك��ذا.. 
الشركة  على  تعتد  ولم  كذا  تدمر  ولم  الحد 
الفلانية!!وهذا يرينا حجم المعاناة أو التحدي 
الذي يواجهه الرجل .. إذا الصراط المستقيم 
والموقف القديم أن لا يسأل هؤلاء  لماذا لم 
يدمر المخربون ما لم يدمر ، بل أن يسألوا 
لماذا دمرو ما دمروه ..؟ .. وهنا تبدو المحنة 

كبيرة أمام الميسري..
❊ مازالت أعتقد أن هذا المحافظ قادر على 
النجاح.. عندما كنا نستمع إلى حديثه القوي  
بعد انتخابه قال لي  أحد السامعين : هي واحدة 
من اثنتين .. إما أن يقدم  استقالته على عجل 
، وإما أن يمضي إلى الأمام بنفس القدرة على 
التحدي وحينها سوف يكثر غرماؤه وأعداؤه 
وشاكوه وسوف يعزل من منصبه في نهاية 
المطاف .. قلت لصاحبي لست معك في هذا 
التحليل .. غير أني أخشى على هذا  الشاب 
العنيد من الخذلان.. وإذا لم يخذل سوف ينجح 
في مهمته الصعبة .. وأعوذ بربي من الخاذلين 

والمخذولين والخائفين.
❊ أزعم أن القيادة السياسية  تدرك حجم 
الميسري  المح��اف��ظ   يواجه  ال��ذي  التحدي 
وتدرك أنه أفضل المحافظين المنتخبين  وأنه 
أشجعهم ، وأنه أقدر على تدبير الأمور في  
محافظة  يكثر فيها “ المدبرون “ وتكاد بعض 
مناطقها تخرج  عن السيطرة .. وبناء على 
الميسري  المحافظ  على  يتعين  التقدير  هذا 
أن يمضي في تنفيذ مشروعه حتى النهاية 
يعتد  وأن    .. المتدخلين  بتدخلات  آبه  غير 
يعتد  ولا  تدعمه   التي  السياسية   بالقيادة 

بالمنهزمين.
سوف تفوز يا محافظ أبين.. وبعد أن    ❊
تقتلع  عصابات الجريمة التي كبحت التنمية 
في أبين أقتلع أشجار السيسبان  التي بسطت 
نفوذها على دلتا أبين.. افعلها يا ميسري.. 

افعلها. 

اطلب مع العدد مج�نً�ملحق » م�س�عل «

العربي  الشقائق  منتدى  والحريات 
الإجتماعي  المنتدى  الإنسان  لحقوق 
لحقوق  اليمني  المرصد  الديمقراطي، 

والتحديث،  التنمية  مبادرة  الإنسان، 
و  قيود تحالف وطن،  بلا  صحفيات 

منتدى حوار.

 ❊  �سنع�ء/ �سب�: 
التقى الاخ حسن أحمد اللوزي وزير الإعلام أمس في ديوان عام 
الوزارة بقيادات الاتحاد العام للمعاقين وأشاد في كلمته الترحيبية 
بالدور الذي يقوم به الاتحاد في أداء مهامه وتحقيق أهدافه المتصلة 

برعاية المعاقين والاهتمام بشؤونهم وتبني قضياهم . 
الإعلامية بدعم  والمؤسسات  الوزارة  التزام  اللوزي  الوزير  وأكد 
ومواكبة أوجه النشاط المتصلة بنشاط الإتحاد ودعم دور الاتحادات 
والجمعيات المنضوية في إطاره في مجال التوعية بقضايا الإعاقة 
مشيرا إلى أن وزارة الإعلام ستتيح المزيد من المساحات الإعلامية 
للتعريف بقضايا الإعاقة وأسبابها ومشاكلها والتعامل الأمثل معها 

سواء من قبل الدولة ومؤسساتها أو من قبل المجتمع. 
وتحدث رئيس اتحاد المعاقين عثمان محمد الصلوي عما قطعته 
اليمن من أشواط في مجال رعاية وتأهيل ذوي الإعاقة على كافة 
المستويات ومنها إصدار العديد من التشريعات التي يأتي في مقدمها 
قانونا رعاية وتأهيل المعاقين وإنشاء صندوق المعاقين والمصادقة 

على الاتفاقية الدولية لحماية الأشخاص ذوي الإعاقة . 
وطالب بألا تقتصر التغطية الإعلامية على المناسبات والفعاليات 
التي يحييها المعاقون بين الفترة والأخرى ، مؤكداً أهمية الاستمرار 
مجتمع  قضية  باعتبارها  الإعاقة  بقضايا  التوعية  نشاطات  في 

بأكمله قبل أن تكون قضية شريحة بعينها. 
طبيعة  عن  للاتحاد  التنفيذي  المكتب  أعضاء  من  عدد  وتحدث 
التعريف بمسببات  الإعاقة من حيث  التي تواجه ذوي  المشكلات 

الإعاقة وكيفية تفاديها والتعريف بمراكز وجمعيات المعاقين التي 
التغيير  الإعاقة بما يساهم في  لذوي  العديد من الخدمات  تؤدي 
الاندماج في كافة  المعاقين ويمكنهم من  السلبية تجاه  النظر  من 

مؤسسات الدولة ونشاطات المجتمع. 
في  العرب  الصم  للمعاقين وممثل  العام  الاتح��اد  وق��دم عضو 
المنظمة العربية للمعاقين شرحا عن البرامج الثقافية والاجتماعية 
والمحلية  العالمية  الأخبار  وصول  ضرورة  مؤكدا  الصم  لشريحة 
من  ج��زءاً  كونهم  الصم  إل��ى  الوسيلة  ه��ذه  عبر  ال��س��واء  على 
وأقر   . بهم  مايحيط  بكل  ويتأثرون  يؤثرون  الاجتماعي  النسيج 

المجتمعون: 
� إعتماد البرنامج التلفزيوني الخاص بالمعاقين )إرادة إنسان( 
البرامجية  الخارطة  ضمن  المعاقين  اتح��اد  ويموله  يعده  ال��ذي 

للتلفزيون.
� الإشادة بالصفحة التي تصدرعن صحيفة »الثورة« كل أسبوع 
،  والتي تعنى بقضايا الإعاقة والتوجيه إلى صحيفة » 14 أكتوبر« 
هذا  لمثل  أسبوعية  صفحة  بتخصيص  »الجمهورية«  وصحيفة 

الهدف النبيل .
� توسيع الترجمة الإشارية للبرامج الثقافية والنشرات الرئيسية 
قناة  في  وبخاصة  والاجتماعية  والثقافية  الدينية  البرامج  وكذا 

الإيمان. 
حضر اللقاء أحمد مصلح اللهبي مدير عام العلاقات العامة بوزارة 

الإعلام.

التنمية  صندوق  من  عنواناً   ”1150“  
بالمحويت “حفاش”  لمكتبة 

❊ المحويت/ �سدام الزيدي :
بمديرية  الثقافة  مكتب  مدير  ق��ال 
ح��ف��اش بم��ح��اف��ظ��ة المح���وي���ت أن 
الصندوق الاجتماعي للتنمية وفي إطار 
الثقافي  الح��راك  لتفعيل  الموجه  دعمه 
الثقافية  والمنظمات  التكوينات  ورعاية 
والإبداعية، قدم أكثر من “1150” عنواناً 
دعماً  المختلفة  والمؤلفات  الكتب  من 
ولنشر  العامة  حفاش  مكتبة  لتشغيل 
التي تجري  المكتبة  عبر  المعرفة  أدوات 
حالياً ترتيبات لتوفير مقر لها في مدينة 

الصفقين عاصمة مديرية حفاش.
وأوضح/ عبد الرحمن محمد الجرافي 
 14“ ل�  حفاش  بمديرية  الثقافة  مدير 
بالمديرية  الثقافة  مكتب  أن  أكتوبر” 
تسلم مؤخراً كمية من الكتب والمؤلفات 
تضم أكثر من “1150” عنواناً في مجالات 
متنوعة من الكتابة والنشر والاهتمامات 
الأدبية  الإنسانية  العلوم  في  التأليفية 
من  مقدمة  المختلفة  والفكرية  والعلمية 
لتكوين  للتنمية  الاجتماعي  الصندوق 

النواة الأولى لمكتبة حفاش العامة.
وأثنى الجرافي على الاهتمام والدعم 
الذي يقدمه صندوق التنمية الاجتماعي 
بالتنسيق مع الهيئة العامة للكتاب ووزارة 
الثقافة لدعم المكتبات والهيئات الثقافية 
الحثيثة  بالجهود  اشاد  كما  والإبداعية، 
بها كل من محافظ محافظة  قام  التي 
محسن  علي  أحمد  العميد/  المحويت 
بالمحافظة  المحلي  المجلس  عام  وأم��ين 
النواب  مجلس  وعضو  الزيكم  علي 
البرلمان/  في  حفاش  مديرية  ممثل 
العشبي  الله  فتح  علي  الرحمن  عبد 
الاجتماعي  الصندوق  التواصل مع  في 
الكمية  ه��ذه  توفير  ومتابعة  للتنمية 
والأدبية  العلمية  والمراجع  الكتب  من 

المتنوعة المجالات والمواضيع.
بمديرية  العامة  المكتبة  أن  وأك��د 
حفاش وبعد الانتهاء من تجهيز مقر لها 
وافتتاحها بشكل رسمي ستفتح أبوابها 
لكل الطلاب والباحثين والقراء وستقدم 
ستمثل  كما  المواطنين،  لكل  خدماتها 
أبناء  منها  ينهل  معرفية  ثقافية  وجهة 

المديرية أدوات المعرفة والتعلم. 

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت :

كشف العميد يحيى زاهر أن عدد 
النساء اليمنيات اللائي حصلن على 
رخص لقيادة السيارات بلغ نحو ألف 

امرأة حتى نهاية العام الماضي .
مقابلة  في  زاه��ر  العميد  وتطرق 
تنشر  26سبتمبرنت  م��ع  خاصة 
القضايا  م��ن  العديد  إل��ى  لاح��ق��اً 
بتنظيم  المتصلة  والم��وض��وع��ات 
والمركبات  السيارات  وحركة  عمل 
ودور رج��ال الم���رور ف��ي الح��د من 
الحوادث والإجراءات المتعلقة بترقيم 
وتسجيل السيارات وخاصة سيارات 
الذي  الدور  الأج��رة، بالإضافة إلى 
المرور على الخطوط  يقوم به رجال 

الطويلة .
وجود  إلى  المرور  عام  مدير  ونوه 
نارية  دراج��ة  أل��ف   100 أكثر من 
وحمل  المحافظات..  مختلف  تجوب 
العميد زاهر الأسرة والمجتمع تنامي 
ظاهرة قيادة الأطفال وصغار السن 
للسيارات وما تشكله من خطر على 

حياتهم .

❊ عدن/ وداد �سبيلي :
ال��ت��س��رب من  تم ام���س ف��ي ع���دن مناقشة ظ��اه��رة 
أسبابها  معالجة  وط���رق   ، الاط��ف��ال  وعمالة  الم���دارس 
الكفيلة  والانشطة  البرامج  إيجاد  خلال  من   ، منها  والح��د 
ومواصلتها.   الدراسة  في  الانتظام   على  الأطفال   بتشجيع 
جرى ذلك خلال لقاء الاخ احمد الضلاعي ، الوكيل المساعد 
اختصاصية   ، كونتين  روبرت  بالسيدة  امس  عدن  لمحافظة 
التعليم في مشروع بدائل لعمل الاطفال عبر التعليم والخدمات 

المستدامة التابع لمنظمة) سي . إتش . إف( الامريكية. 
وفي اللقاء اشاد الضلاعي بمختلف البرامج والأنشطة التي 
تلاميذ  وتشجيع  التعليمية  البيئة  لتحسين  المنظمة  تنفذها 

الأنشطة  في  والمشاركة  ال��دراس��ة  مواصلة  على  الم��دارس 
المدرسية. 

تجدر الإشارة الى ان المشروع يتم تنفيذه بمحافظات عدن 
، تعز ، حجة والحديدة وتبلغ تكلفته اكثر من 3 ملايين دولار، 
التحتية  بنيته  التعليم وتطوير  بيئة  الى تحسين  حيث يهدف 
على  الأطفال  وتشجيع  قدراته  وتنمية  المعلم  دور  وتفعيل 

الالتزام بالدراسة وتعزيز مشاركتهم في الأنشطة المدرسية. 
 حضر اللقاء الإخوة أيوب ابوبكر، مديرعام مكتب الشؤون 
الاجتماعية والعمل بعدن وجمال احمد الحدي ، مدير المشروع 
والتقييم  الرقابة  مسؤول   ، اوجلة  احمد  وحسين  بصنعاء 

بالمشروع.

مناقشة جهود مكافحة عمالة الأطفال وتسربهم من المدارس  بعدن

ألف امرأة يمنية يحصلن على رخص لقيادة السيارات حتى العام الماضي

❊ عدن/ نوال مكي�ش  :

عدن  بجامعة  اللغات  معهد  أعد 
2009م  لعام  المعهد  عمل  خطة 
في عدد من مجالات تدريس دورات 
البرنامج  وتنفيذ  الأجنبية  اللغات 

الأول يناير – فبراير 2009م.
وأفاد الدكتور/ أحمد محمد صالح، 
تم  ق��د  بأنه  اللغات  معهد  عميد 
تنفيذ البرنامج الأول يناير – فبراير 
انجليزية  لغة  كفاءة  دورات  في 
لطلاب الدراسات العليا ) ماجستير – 
دكتوراه ( لأعضاء الهيئة التدريسية 
بالجامعة  والم��وظ��ف��ين  الم��س��اع��دة 
العليا  الدراسات  ببرنامج  الملتحقين 
بمختلف أقسام كليات جامعة عدن 

 ، وطالبة  طالباً   18 عددهم   وبلغ 
المجموعات  هناك  أن  إلى  مشيراً 
والمسائية  الصباحية  ال��دراس��ي��ة 
وطلاب  العامة  الثانوية  لخريجي 
الجامعة بلغ عدد الطلاب فيها 227 
طالباً وطالبة ، بالإضافة إلى دورة 
بها  الناطقين  لغير  العربية  اللغة 
عدد  وبلغ  الأجانب  من  لمجموعة 

الطلاب في هذه الدورة 12 طالباً. 
الملتحقين  إجمالي  أن  وأض��اف 
للبرنامج  الأجنبية  اللغات  ب��دورات 
2009م  فبراير   – يناير  الأول 
 252 اللغات  معهد  خطة  حسب 
طالباً وطالبة، منوهاً بأن التسجيل 

مستمراً.  

معهد اللغات في جامعة عدن يعد خطة لتنفيذ برنامجه الأول 

هناك رأي آخر يقول بكذا
سنسمع في السعودية بعد الآن :

ِ


